

Jahresbericht des Vorsitzenden, MGV 12.3.24, Nordhorn Martin-Luther

Liebe Schwestern und Brüder aus unserer Hauptgruppe,

die furchtbaren Kriege und Krisen in aller Welt, in der Ukraine und in Gaza, die Vertreibung der Menschen aus Bergkarabach nach Armenien fordern unsere ganze Aufmerksamkeit, unser Gebet, unsere Anteilnahme und unsere Hilfsbereitschaft – auch im GAW. Ich danke allen, die durch Sonderspenden, die wir nach Leipzig überwiesen haben, ihre Mithilfe zur Linderung von unermesslicher Not und zur Hilfe für uns anbefohlene Menschen bewiesen haben. Unsere Partnerkirchen in der Ukraine, in Armenien, in Syrien und Palästina sind besonders betroffen und herausgefordert. Und darüber hinaus droht das Vergessen der Partner in der Diaspora, die auch weithin auf unsere Unterstützung und Hilfe angewiesen sind. Unser Projektkatalog und auch der Jahresflyer unserer Hauptgruppe zeugen davon – so soll es nicht sein! Kein Vergessen sondern Treue und langfristige Hilfe unter Geschwistern. Und das wird es: dank Ihrer aller hervorragender Hilfe.

Die letzte ordentliche Mitgliederversammlung war am 21.3.23 in Melle Paulus.

Bei der letzten MGV ist der Stabwechsel in der Leitung unserer Frauenarbeit und der Leitung der Frauengruppe in Melle von Frau Edda Kreiensiek zu Frau Brigitte Hielscher vollzogen worden. Ich freue mich, dass das so hervorragend vorbereitet war und unser Präsident Dr. Martin Dutzmann beim Diasporagottesdienst in Melle die Betroffenen noch einmal auch öffentlich geehrt und ihnen gedankt hat. Frau Hielscher nimmt seitdem regelmäßig an den Sitzungen unseres Vorstands teil.

1. Der Vorstand

hat sich am 16.5. in Bad Bentheim, am 18.8. in Wallenhorst und am 7.11. in Badbergen getroffen. Die VS am 6.2.24 musste aus Krankheitsgründen ausfallen.

2. Das 181. Jahresfest am 9./10.9. in der Melanchthongemeinde Hagen aTW.

An einem der heißesten Tage des Jahres fand mit unsern Gästen **Ernest und Ildiko Maior aus Rumänien** das Jahresfest in Hagen statt. Freundlich vorbereitet und organisiert von P. Wagner und seinem Team. Unser **Präsident**

Dr. Martin Dutzmann aus Berlin wurde von Frau Kreiensiek betreut und berichtete Aktuelles aus dem GAW.

Es gab am nächsten Tag wieder Diasporagottesdienste; allen, die sich dazu bereitfanden, sei noch einmal herzlich gedankt!

Und wir freuen uns über unsere neuen Mitglieder Wolfgang und Ulrike Ebert.

3. „Über den Tellerrand“

Am 24./25.Juni hatten wir Besuch aus der ierp; aus Argentinien waren **Nicolas Rosenthal und Guido Forsthuber** aus der Diakonie am La Plata zu Gast in unserm Haus. In einer interessanten Nachmittagsveranstaltung, zu der wir eingeladen hatten, informierten sie uns spannend über Hilfsprojekte am Rio de la Plata,; die ierp ist eine der ältesten Partnerkirchen des GAW

4. Vernetzungen und Einzelnachrichten

- **Delegiertenversammlung des Gesamtwerks** 17.-19.9 in Neustadt a.d. Weinstrasse mit einem festlichen Empfang auf dem Hambacher Schloss und einem Vortrag von Bundesminister Dr. Volker Wissing.
- Vorbereitung des **Jahresfestes 2024**, das in Aschendorf im Emsland am 8./9.2024 stattfinden wird. Dazu Besuch bei Pastor Ralf Maennl und in den nächsten Tagen bei Sup. Dr. Brauer in Meppen.
- Vom 13. – 19.9.23 fand die **Diasporafahrt nach Polen** statt, von wir eben gehört haben.

5. Tagung der Norddeutschen Hauptgruppen.

vom 12. – 14.1.24 in Bückeberg. Unter dem Thema „Wir sind Diaspora“ hörten wir interessante Vorträge aus Italien, Slowenien und Polen, sowie einen Vortrag von Landesbischof Dr. Karl-Hinrich Manzke, der inzwischen in Bückeberg verabschiedet wurde.

Einen ausführlichen Bericht hat mein Stellvertreter Wiard Müntinga angefertigt, er kann bei ihm angefordert werden.

2025 wird die Tagung in Oldenburg sein, 2026 richten wir sie aus; dazu habe ich im Kloster Frenswegen hier bei Nordhorn vorsorglich angefragt.

Termin : 9. – 11.1. 2026

6. Projekte 2024

Dazu blicken Sie bitte auf den Jahresflyer, den unser Vorstandsmitglied Birgit Schönfeld gefertigt hat.

<Durchgang durch die ausgewählten Projekte>

Die Projektauswahl für 2025 wird wieder im Rahmen des Jahresfestes in Aschendorf stattfinden.

7. 181. Jahresfest am 8./9.9.2024 in Aschendorf

KV und Pastor Ralf Maennl heißen uns willkommen. Referenten werden **Pastor Matthias Burghardt aus Tallinn** sowie unser **Generalsekretär Enno Haaks** aus Leipzig sein.

Thema: **“Evangelisch in Estland“**

Merken Sie sich den Termin vor und kommen Sie zum Diasporaabend nach Aschendorf.

(Hartmut Giesecke von Bergh, 12.3.2024)